

## Mittwoch: Karwoche

„Und während sie aßen,  
sprach er:  
Amen, ich sage euch:  
Einer von euch wird mich  
ausliefern.“

*Matthäus 26, 21*



## Verraten

Der Freund verrät den Freund.  
Verschiedene Beweggründe werden dem Judas in den  
verschiedenen Schriften unterstellt:  
Der Teufel sei in ihn gefahren (Joh 13,2); er sei ein  
Dieb gewesen (Joh 12,6); er sei ein Zelot gewesen,  
einer der den politischen Umsturz wollte, und von Jesus  
enttäuscht war. Andere sagen, Judas habe Jesus endlich  
zum Handeln zwingen wollen. Und wieder andere sagen,  
Judas habe Jesus aus Liebe verraten.  
Letztlich kennen wir seine Beweggründe nicht.  
Viel wichtiger als die Suche nach den Beweggründen ist  
die Suche nach dem Judas in uns, in mir.

Das heißt dann:  
Ich muss auch meine dunklen Seiten anschauen.  
Ich muss mich den dunklen Seiten in mir stellen.  
Ich kann sehen lernen, wo ich mich, wo ich das,  
was mich umtreibt, wo ich meine Freunde verrate.  
Verraten kann ich auch schon, wenn ich nur schweige.